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Ata da 1ª Reunião Ordinária do Conselho Municipal do Orçamento Participativo, aos 1 

31de Julho de 2015, as 15hs no Paço Municipal. Nesta reunião estiveram presentes 16 2 

membros do Conselho do Orçamento Participativo, sendo 09 titulares e 07 suplentes, 3 

conforme lista em anexo a equipe do orçamento participativo. 4 

A reunião foi conduzida pelo Secretario Executivo do Orçamento Participativo Jackson 5 
Macedo e secretariada por mim, Marta Silva. 6 

A reunião foi declarada aberta após a contagem e confirmação de quorum pelos 7 
membros da mesa, conforme preceitua o artigo 9º do capitulo III do regimento interno 8 

do conselho do orçamento participativo. O Secretario Jackson Macedo saudou a todos,  9 
e apresentou aos conselheiros a Hellen Moraes como assessora jurídica   e Edson Silva  10 

como coordenador dos articuladores do OP. 11 
A pauta da reunião contou com os seguintes itens:  12 

Informes, OPCA, caravana de acompanhamento,regimento interno do conselho, eleição 13 
da comissão executiva e de fiscalização, papel do conselho municipal e calendário das 14 
reuniões. 15 

O Secretario Jackson Macedo explicou sobre o mandato dos conselheiros municipais, 16 
que tem duração de dois anos, onde este conselho tem seu mandato até 2017e que é 17 

um conselho de representação, e que das 14 regiões é escolhido um conselheiro titular 18 
e um suplente para representar sua região nas reuniões ordinárias que acontecem na 19 

ultima quinta feira de cada mês. Explicou que caso o conselheiro titular não possa 20 
comparecer, o suplente deve substituir, deixando claro que se os dois quiserem 21 

participar da reunião os mesmos podem, mas só o titular tem direito a fala e a voto e na 22 
falta do titular o suplente tem poderes para fala e voto. 23 
O secretario explicou que esse conselho tem uma representação executiva na 24 
prefeitura, onde serão escolhidos três pessoas para representar o executivo e três 25 

suplentes e tem o representante da câmara municipal que é um vereador, que será 26 
indicado pelo presidente da câmara municipal, também informou que deve ser definida  27 
uma comissão executiva e de fiscalização,são duas comissões previstas no regimento 28 
do conselho municipal. 29 
O Secretario passou o informe da caravana de acompanhamento onde todos juntos 30 

com o prefeito irão visitar as obras executadas ou em execução na grande João 31 

pessoa,isso acontecerá agora no mês de agosto, a data ainda não foi definida,mas o 32 

prefeito quer fazer neste mês por ser o mês do aniversario da cidade, esta caravana irá 33 
acontecer em dois sábados, sendo em um sábado em sete regiões e no outro sábado 34 
nas outras sete regiões,onde teremos um ônibus para todos os conselheiros e o 35 
prefeito percorrerem estas obras, no final destas visitas, será servido um almoço com a 36 
presença do prefeito para todos os conselheiros. 37 

O secretario informou sobre o OPCA,que é um instrumento que existe desde a gestão 38 
passada do Secretário Hildevânio, onde ele junto com a secretaria de educação criaram 39 
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este instrumento que é o OP criança e adolescente, onde são escolhidas 14 escolas, 40 
uma de cada região e estas recebem formação para passarem para os alunos a 41 

importância da participação deles nas escolhas de melhorias para sua escola, de cada 42 
sala de aula é escolhido o presidente e suplente como conselheiros e então tem a 43 
escolha de demandas e a votação para escolher as demandas de maior prioridade. 44 
Como podemos ver é parecido com o orçamento participativo, só que as demandas são 45 
para própria escola, e com isso as crianças aprendem desde cedo a importância da 46 

democracia. O Secretario informou que das demandas de 2013 foram executadas 65%, 47 

isso é um dado da secretaria de educação e mostra que o projeto realmente funciona. 48 

As escolas escolhidas esse ano são;  49 

1ª Região, Escola Nazinha Barbosa 50 
2ª Região, Escola Antonio Santos Coelho 51 
3ª Região, Escola Vírginio da Gama e Melo 52 

4ª Região, Escola Dom Helder Câmara  53 
5ª Região, Escola Duque de Caxias  54 

6ª Região, Escola Presidente João Pessoa 55 
7ª Região, Escola Ubirajara Targino 56 
8ª Região, Escola Castro Alves  57 

9ª Região, Escola Damásio Barbosa da Franca  58 
10ª Região, Escola Monsenhor João Coutinho 59 

11ª Região, Escola Violeta Formiga 60 
12ª Região, Escola Antenor Navarro 61 

13ª Região, Escola Cônego Matias Freire 62 
14ª Região, Escola Lions Tambaú 63 
A conselheira Emilene da 6ª Região disse que a escola escolhida da região dela 64 

precisa,mas que a Escola João Monteiro da Franca precisa mais, pois recebeu o 65 
pessoal do condomínio e lá está faltando muita coisa. 66 

A conselheira Mª José da 5ª Região também disse que a escola que deveria ter sido 67 
escolhida da sua região era a Escola Duarte da Silveira que é uma escola nova que 68 
será inaugurada agora. 69 

O conselheiro Hélio deu a proposta para que nos próximos anos a indicação das 70 
escolas seja dos conselheiros da região, pois o mesmo acha que eles tem mais 71 
conhecimento da necessidade da sua região. 72 

Edson explicou que existem dois critérios para a escolha das escolas, o primeiro é que 73 

ela seja fundamental I e II e estejam em tempo integral, pois a equipe acredita que a 74 
criança que está o dia todo  conhece mais as necessidades da escola. 75 
O secretario Jackson disse que será encaminhado a secretaria de educação o pedido 76 
delas(es)  e que as escolas escolhidas são do fundamental I e II,e que nessas 14 77 
escolas serão envolvidas 7.222 alunos, 277 turmas e 554 conselheiros,onde esses 78 
conselheiros são os próprios presidentes de turma, informou que o OPCA  começa 79 
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neste mês de Agosto e termina em Dezembro em um grande encontro com os 80 
conselheiros e o prefeito. 81 

O secretario Jackson  informou que a partir de agosto começa a funcionar o OP mulher 82 
junto com a secretaria das mulheres, onde todas as conselheiras mulheres regionais 83 
terão uma formação,a idéia é um dia todo de formação,passando a importância da 84 
mulher na sociedade, a data e local será passado  assim que for decidido. 85 
O secretario perguntou se algum conselheiro tinha algo a informar; o conselheiro Daniel 86 

da 1ª Região informou que passou nas oito igrejas do Bessa se apresentando, 87 

explicando o papel do conselheiro na sua região e as problemáticas encontradas no 88 

bairro e o pessoal tem entendido bem a sua função. 89 

O conselheiro Hélio falou que os articuladores não aceitam bem as decisões dos 90 
conselheiros, e para ele orçamento participativo é algo onde todos devem ser ouvidos . 91 
A conselheira Josete informou que dia 28 de Agosto terá uma ação social no Colinas II,  92 

com a presença da prefeitura para a entrega da coleta de lixo com a presença do 93 
governo do estado e quer muito a presença do OP, terá médicos, dentistas para 94 

atender a população. 95 
O secretario Jackson perguntou se os conselheiros tinham visto a entrevista do prefeito, 96 
onde ele informou o calendários de obras, que são 39 obras que serão entregues duas 97 

por semana, e que tem obra de todas as regiões, e dia 20 de Agosto será entregue no 98 
Bairro das Industrias a maior praça, é uma grande estrutura,com campo de 99 

futebol,gramado,pista de skate, salas de dança, etc, é a maior praça de João Pessoa.  100 
O secretario Jackson pediu para que a advogada Hellen esclarecesse o regimento para 101 

os conselheiros. 102 
A advogada Hellen saudou a todos, e explicou que o regimento tem suas regras, 103 
deveres e informações para os conselheiros, ele vem com 26 arquivos, com uma leitura 104 

fácil, informou que não irá ler todo o documento, pois será enviado para o email dos 105 
demais, mas ela escolheu artigos importantes para ler e esclarecer. 106 

O conselheiro Hélio perguntou se tem a possibilidade do regimento ser modificado, e a 107 
advogada Hellen informou que sim, esse regimento é uma proposta, pois o mesmo foi 108 
aprovado pelo ultimo conselho, então para não começar do zero será seguido o modelo 109 

já pronto e se houver mudanças, ele será alterado.  110 
O secretario sugeriu do regimento ser lido e na próxima reunião ser feita as alterações 111 
caso haja alguma. 112 

A advogada Hellen explicou sobre a importância do conselheiro, a sua função e a 113 

duração do mandato e tirou duvidas sobre a mudança de um conselheiro sair da sua 114 
região  e ir morar em outra, como também que conselheiros não podem fazer parte de 115 
qualquer órgão publico, se o fizer ele perde seu mandato. Explicou que o conselheiro 116 
perdendo o seu mandato não quer dizer que não possa participar das reuniões, ele 117 
pode sim, pois as reuniões são abertas a população como também a secretaria do OP. 118 
A conselheira Josete falou que muitas vezes as pessoas se elegem a conselheiro mas 119 
com o passar do tempo deixam de ir para as reuniões e que ela sentiu isso na sua 120 
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região,foram vários eleitos e no final só restaram cinco que realmente se preocupavam 121 
com a região. 122 

O conselheiro Helio disse que muitas vezes as secretarias não dão resposta das 123 
solicitações feitas pelos conselheiros e que eles são muito cobrados por isso. 124 
A advogada Hellen falou que quando há a necessidade de uma aproximação maior com 125 
a gestão, que seja sugerido e a secretaria do OP irá solicitar a presença de secretários 126 
para uma conversa mais ampla e aberta, e disse que o orçamento participativo é 127 

justamente para estreitar esses laços entre a gestão e a população. Explicou sobre a 128 

perca do mandato e renuncia de conselheiros. Deixou claro que na falta de três falta 129 

consecutivas ou cinco alternadas, ambas sem justificativa o conselheiro perde o seu 130 

mandato.  131 
O conselheiro Helio, falou que eles não são pagos  e sim vem voluntariamente a serviço 132 
da comunidade e que não deveria ter que justificar e perder mandato. 133 

O secretario Jackson disse que porque o trabalho não é remunerado que não deva 134 
seguir regras, e sim é um trabalho de muita responsabilidade, e que a população 135 

escolheu cada um para representar sua região e que por não ter vinculo com o governo 136 
o conselheiro está aberto para cobrar, elogiar e criticar o governo. 137 
O secretario Jackson anunciou que pelo regimento tem que ser escolhido duas 138 

representações, primeiro dois conselheiros para a comissão executiva do conselho do 139 
orçamento participativo, que é composta por um titular e um suplente,onde eles irão 140 

representar o COP frente ao poder publico e outros conselhos, e também deve ser 141 
escolhido sete conselheiros para fazer parte comissão de fiscalização, onde são seis 142 

conselheiros e um representante do governo,essa comissão vai fiscalizar as obras, 143 
seus valores e andamentos, fará relatórios dessas visitas e passará para o conselho. 144 
Esse ano os crachás serão confeccionados só para o conselho municipal, então na 145 

próxima reunião os conselheiros devem trazer sua foto, para com isso facilitar a entrada 146 
dos conselheiros nas outras secretarias e nas obras. 147 

O secretario Jackson perguntou quem dos  conselheiros  gostariam participar da 148 
comissão de fiscalização, e foram escolhidos nove membros e o regimento será 149 
modificado de seis membros para nove co, . 150 

Os conselheiros que farão parte da comissão de fiscalização são: 151 
Celeide  da 2ª Região 152 
Maria José  da  5ª Região  153 

Valquiria da 6ª Região 154 

Alecsandra da 7ª Região  155 
Helio da 8ª Região  156 
Manoel da 10ª Região  157 
Fabiana da 11ª Região 158 
Josete da 12ª Região  159 
Fatima da 14ª Região 160 
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Em seguida o secretario perguntou quem dos conselheiros gostariam de participar da 161 
comissão executiva e foram escolhidas  162 

 163 

 164 

 165 

 166 

 167 

 168 

Estiveram presentes na reunião: 169 

Maria Lúcia Sá da Silva 1 

Celeide dos Santos Silva 2 

Janaina da Silva Freire 3 

Antonio Pinto 4 

Marilene Alves Vieira 5 

João Luiz da Silva  6 

Edna Maria Alves Soares  7 

Josete de Oliveira Lima  8 

Michele  Gracioso 9 

Edson Silva 10 

Marta Silva 11 


